

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos operen la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 1992

ÚmNerc 3315

Gran Semana Social Católica

Con gran profusión han circulado ya los nutridísimos PROGRAMAS de la «Primera Semana Social Católica» que se celebrará en Costa Rica y que comenzará el MARTES 17 de diciembre para clausurarse con el GRAN FESTIVAL en honor del Pontífice Reinante Su Santidad Pío XI el viernes 20 de este mismo mes.

Con la entusiasta aprobación del Ilustrísimo Gobernador de la Arquidiócesis Monseñor Alejandro Porras, para celebrar dicha Semana Social y el beneplácito del Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico, y la aceptación de los Ilustrísimos Señores Obispos de la Provincia Eclesiástica de Costa Rica, arremetió la Liga de Acción Social de Caballeros, secundada por su similar de Señoras y Señoritas, los preparativos de esa «gran Semana Católica Social», que reviste caracteres de GRAN CONGRESO DE CATOLICOS, para tratar asuntos Sociales, propios de la vida del Catolicismo, en la Iglesia de LA MERCED y como solemnes festejos del Aureo Jubileo de su Santidad Pío XI, que cumplirá el viernes 20 de este mes, cincuenta años de sacerdocio.

No hay duda que un temor racional acometía a todos, y especialmente a los dirigentes, de esa Semana, por la magnitud de la empresa. Pero la correspondencia ha sido admirable y eficaz.

Los Ilustrísimos Señores Obispos, pontificarán por turno, los días de la Semana Social. Y tanto el Excelentísimo Señor Presidente de la República, como los Señores Ministros de Estado, han ofrecido concurrir a los festivales. Así, el primer día, será presidido por el Ilustrísimo Señor Gobernador de la Arquidiócesis y por su Señoría el Señor Ministro de Gobernación.

El segundo día, por el Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo de Aiajuela Monseñor Monestel y probablemente por su Señoría el Señor Ministro de Fomento, a quien se invitó por atenta comunicación.

El tercer día presidirá el Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo y Vicario Apostólico de Limón Monseñor Agustín Blessing y su Señoría el Señor Ministro de Instrucción Pública.

El gran día 20, viernes, presidirán el Excelentísimo Señor Representante del Romano Pontífice Monseñor Dr. José Fietta y el Excelentísimo Señor Presidente de la República, los JUEGOS FLORALES en honor de SU SANTIDAD PÍO XI. Los actos solemnes vespertinos serán a las 7 p. m. (19 hs.)

Los temas que se tratarán han sido bien estudiados, y las conclusiones que se propondrán son jugosas y de gran importancia social-católica.

¡Dios Nuestro Señor y María Santísima Inmaculada, Madre de Dios, bendigan los esfuerzos con opimos resultados!

Aunados en amable consorcio los elementos del Venerable Clero, de los católicos seculares, con los Representantes del Poder Civil, serán, esos festivales, de altísima significación y de imperecedero recuerdo de la Fe Católica intensa que guardamos los costarricenses en las entretelas del alma, manifiesta en esta ocasión por el amor y veneración al Vicario de Nuestro Sr. Jesucristo en la tierra, el glorioso Pontífice Reinante.

FILAX

De Guadalupe

La Fiesta Patronal no ha desmerecido este año, en cuanto al fervor y piedad con que los hijos de este Cantón, honran a la Santísima Virgen de Guadalupe.

Las fiestas, pues, religiosas han ido pasando, sucedidas de magníficas manifestaciones de fe. El 11, por la noche, predicó el Rvdo. Padre Capuchino Fray Raimundo de Manacor; el día 12 tuvimos también la satisfacción de oír al Presbítero Don Francisco Mendoza, Cura de Santo Domingo y Diputado Constitucional al Congreso de la República. Con el Rosario del viernes en la noche, se iniciaron las Cuarenta Horas, exponiéndose Nuestro Amo sólo para esta ceremonia; predicó el Presbítero Don Ricardo Rodríguez, Coadjutor que es del Carmen; así es que la

Cátedra del Espíritu Santo no pudo estar mejor honrada con predicadores de la talla de los enumerados.

Debemos también consignar un voto para la Municipalidad por el esmero que puso en iluminar todo el rededor de la plaza y el aseo de las calles adyacentes.

El Jefe Político don Santiago Calvo cooperó entusiastamente al referido adorno. El orden y la compostura fueron la nota característica en los festejos religiosos y cívicos.

Bien por los guadalupanos.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides.

El miércoles será la fiesta en el Colegio de María Auxiliadora en San Francisco de Paula

De gala estará el colegio de las Madres Auxiliadoras en San Francisco, institución docente religiosa que tanto se ha prestigiado por lo serio de su labor y por el alcance moral que se da a la educación. Esta vez la fiesta tendrá un doble carácter más significativo, puesto que va a ser ofrecida a la personalidad del Excelentísimo Monseñor José Fietta, Representante del Sumo Pontífice con ocasión del cincuentenario de su ordenación sacerdotal, suceso que está conmoviendo en este momento a todo el mundo católico.

El programa escogido para esa fiesta es sumamente atrayente y se ha hecho invitación especial al señor Ministro de Educación, quien en tal acto tendrá oportunidad de ver la fuerte y eficiente labor de los centros docentes católicos.

Se nos ha anunciado que el discurso de ofrecimiento será hecho por nuestro amigo don Eladio Prado, bondadoso protector del establecimiento y gran admirador de don Bosco, el insigne pedagogo cristiano de los modernos tiempos.

Nos apresuramos a dar a la directora y demás religiosas nuestro deseo para que tengan unas vacaciones muy felices y a la vez las congratulamos por su esfuerzo tan meritorio y del cual tan satisfechos viven los padres de familia que en aquella escuela tienen a sus hijos.

Marta Jiménez Valverde

Se nos ha informado que una de las alumnas que mejores exámenes presentaron en el Colegio de Señoritas con motivo de las pruebas del bachillerato, lo fue la señorita Marta Jiménez Valverde, hija del recordado caballero cartaginés don Nicolás Jiménez y de la virtuosa dama católica doña Emma Valverde v. de Jiménez.

Las respuestas que dió en el largo interrogatorio, su preparación y la sagacidad que mostró en todas las pruebas fueron altamente satisfactorias y muy en alto se puso la preparación que recibió esta alumna, hecha anteriormente en el Colegio de María Auxiliadora.

También se distinguió mucho su hermana, la señorita Elena Jiménez, a quien felicitamos en esta ocasión.

Estudiantes así como las señoritas Jiménez hacen honor a nuestra juventud y ojalá ellas sigan en el camino ascendente de progreso y sean orgullo de nuestra sociedad.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

RECUERDO!...

Fuí galantemente invitado al acto solemne de final de curso lectivo, de dos amiguitas más, que tienen corazón de aljófara, alma de cielo y semblantes de querubincillos escapados del Paraíso.

La solemnidad habla de celebrarse en un espacioso corredor de la mansión señorial de la abuelita: allí, con la perspectiva de un bello jardín *parterre*, cuidadosamente cultivado.

El acto era algo así como de confianza, pero estaban allí, el Sr. Representante de la Santa Sede, el Sr. Gobernador de la Arquidiócesis, la señora esposa del Sr. Presidente de la República, varios señores Diplomáticos, y una multitud de damas y señoritas de la aristocracia, precedidos, en colocación, por un enjambre de personitas, de esas que hacen brillar los ojillos con la inocencia, y meten bulla sin preocupación, en los actos más solemnes, e imponen a príncipes y a reyes, sin que sea posible replicarles.

Al llegar yo, el acto había comenzado; y ví un pajarillo semejante a una alondra, que no cantaba, sino que hablaba en lengua inglesa, con una niña, que a su vez, le contaba sus congojas y pesares, como si el pajarillo fuese su director espiritual.

Milton, se hubiese comido a besos al pajarillo y a la adolorida niña.... porque el inglés, tan duro.... tan gangoso y tan propio de Mercurio y enrevesado para Minerva, en boca de niños, sabe a caramelo....

Después, recitaron en español; y entonces oí hablar en lengua de ángeles, robusta y melodiosa, digna de hablar con Dios como decía el gran Carlos, dominador del Mundo....

En seguida vino la premiación....

El papá, que era el más fervoroso aplaudidor de las debutantes chiquillas, porque lo hacía con el alma llena de amor, de entusiasmo, de satisfacción, por lo aprovechadas e inocentes de sus dos hijitas, les regaló dos bellísimas muñecas, parecidas a quienes las merecieron....

La abuelita las premió con dos joyas de altísimo valor; porque esas niñas, son sus preciosas joyas; en quienes ella tiene puesta su alma y sus esfuerzos; y su educación, sencilla, honda en la morigeración, en la virtud y el bien, es obra suya, muy suya, por su ejemplo. Esas niñas reciben educación de hogar, al calor de sus cuidados; y esa es la educa-

ción ideal que hace de las niñas, ángeles....

La abuelita les enseña, especialmente, con sus palabras y su ejemplo a sus dos querubincillos, a tener el corazón siempre atento a hacer el bien y la caridad a sus semejantes, a manos llenas; porque tal es el destino de las familias poderosamente ricas, cuando son arraigadamente cristianas por tradición y por bondad del corazón. ¡Y así lo manda Dios!

Luego hubo derroche de gentileza y de finas atenciones en magnífico *bufet*, para todos los concurrentes.

Las preciosas chiquitinas, anfitriones de la fiesta, que habían conquistado sus hermosos premios, son María Carmen Herdocia y María Cristina Herdocia, que ganaron el quinto y cuarto grado, bajo la tutela de la fina e inteligente educadora Srta. Mercedes Carrión; y tocan piano adiestradas por la Señorita Carmen Montero, gloria del arte tico; y aprenden inglés, al cuidado de la Mére Chanel, que, como monja que sabe rezar, le quita las asperezas, al lenguaje que subyuga al Orbe, con los cáñones y el dinero.

Y aprenden Religión, con la señorita Betty Watjen, que es perla de virtud e inteligencia, en el magisterio tico.

Cumplidas felicitaciones a esas dos triunfadoras amiguitas, a quienes quiero con toda mi alma.

Rosendo de J. Valenciano

12 de Dicbre, de 1929.

Apreciaciones sobre la política española

Madrid, 14.--Romanones ante los acontecimientos que se anuncian muestra el mismo escepticismo que reflejaba en el artículo escrito en «La Nación» de Buenos Aires. Lerroux cree que sin libertad de prensa y libertad de reunión no puede haber elecciones y que esas armas son las únicas que necesitan a las izquierdas para triunfar. El Conde Bugallal cree que para que el Gobierno haga elecciones debiera ser totalmente neutral e imparcial. La sola presencia del Gobierno actual durante las elecciones significa una coacción aun contra la voluntad del Gobierno mismo.

Suscríbase a este diario

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

XXIX.—*El luterano Bismark y los católicos franceses.—Las sectas americanas, vanguardia del imperialismo americano, protector de éstas en países extranjeros*

Esa guerra al Catolicismo y a su benéfica influencia, fomentada en México por protestantes yankis y sus aliados los liberales mexicanos, aun antes de su independencia, y por ellos continuada hasta el presente, con fines bien sabidos, es idéntica en los medios empleados, a la guerra hipócrita que, en años idos, emprendió contra la Francia católica la Alemania luterana. En el *Diario Oficial de la República Francesa* publicóse en 1915 esta carta que Bismarck dirigía en 1872 al embajador alemán en París: «Una política católica en Francia le daría una gran influencia en Europa y hasta en el extremo Oriente. El medio de contrarrestar su influencia en provecho de la nuestra, es rebajar el catolicismo y el Papado que es su cabeza. Si logramos este fin, la Francia está para siempre aniquilada. Emprendo contra la Iglesia Católica una guerra que será larga y terrible. Es necesaria para acabar de rebajar a Francia. Entrened en los periódicos radicales franceses el miedo del espantajo clerical. Haced propagar las calumnias que han hecho nacer este miedo. Haced también que estas hojas hablen con frecuencia de los peligros de la reacción y de los entretenimientos del clero en la política. Estas patrañas siempre tienen efecto sobre las razas ignorantes. Poned fodo cuidado en mantener este cambio de servicios mutuos entre los republicanos y nosotros. Francia es la que pagará los gastos.»

Ahora bien, con recordar las repetidas declaraciones de raptarse los protestantes americanos el territorio mexicano, y los servicios mutuos cambiados entre ellos y la bazofia anticlerical mexicana, para rebajar al Catolicismo en provecho de aquéllos, propagando en las hojas liberales calumnias contra el clero, contra su entromisión en la política y otras patrañas que fácilmente se tragan los mexicanos, para los yankis, raza ignorante y semibábara, viene rodada la conclu-

sión de que será México quien pague más tarde, con nuevos jirones de su territorio, ese cambio de mutuos servicios, que se encaminan a sembrar la división entre mexicanos.

Esta recomendación del Gobierno americano al Teniente General, Miles, en Cuba, (1897): «La instrucción es la de apoyar siempre al más débil contra el más fuerte, hasta la completa exterminación de ambos, para lograr la anexión de Cuba, es la misma que están siguiendo los E. U. en la América Latina, con apoyar siempre, «en cambio de mutuos servicios» a los protestantes y nunca a los católicos, en caso de algún conflicto.

Conque aquel Gobierno tan enemigo de ingerirse en los asuntos domésticos de una nación extranjera, que se le partía el corazón de no poder en conciencia intervenir de un modo oficioso en favor de los católicos mexicanos, cuyas propiedades eclesiásticas saqueó el Presidente ladrón, Calles. ¡qué pronto intervino y obligó a que devolviera Calles al pastor protestante americano la iglesia episcopal de San José de Gracia, que había sido ocupada por las tropas! ¿No protestó enérgicamente, en 1895, contra la llamada persecución de que en Francia se quejaban los mormones, por causa de la propaganda de sus prácticas inmorales? ¿No intervino en 1896, en Madrid, reclamando mayor libertad para los protestantes de España? ¿No intervino en 1899, ante los gobiernos del Perú, Bolivia y Ecuador, para que a los protestantes americanos y nacionales, se les otorgara especial protección? ¿No intervino en 1927 cuando al negociar un tratado de comercio con España, entrometiéndose en los asuntos domésticos de aquella nación, con reclamarle para los protestantes una más amplia libertad de cultos, causa de que fracasara el tratado, por no querer España, decía la prensa americana, «mezclar la libertad de cultos con la tarifa sobre cebollas? (N. Y. Times, junio 1927). ¿No intervino militarmente en 1899, en los asuntos domésticos de Cuba, posesión de España, en nombre de los derechos de humanidad vulnerada, dizque, por el General Weyler, un cordero inocente

Programa

de los servicios que tendrá la Banda Militar el día de hoy.

A las 8 horas Misa de Tropas

Sinfonía Inconclusa.....Schubert

A las 9 horas. Procesión en la Iglesia de la Dolorosa.

A las 12 horas. Lotería.

A las 17 horas. Recreo en el Parque Central

1º=Bomberos Voluntarios, Marcha. Cantillano.

2º=Semíramis. Obertura. Rosini.

3º=Parisiense Vals. Wesly.

4º=Temas de Operas Potpourri Tobani.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Domingo, 15 de Dic. de 1929.

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastrero, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

frente a esa hiena sanguinaria, el feroz Plutarco Calles, reo de crímenes espeluznantes contra los derechos más sagrados de la humanidad?

«Por varios años, asienta el Director del «United States Daily», David Lawrence, los misioneros protestantes en Turquía, China y otras partes han estado gozando del apoyo moral, y a veces del apoyo material del Secretario de Estado, de los embajadores y de los ministros del gobierno americano» (Kansas City Journal)—Post. 29 ag. 1926; y todo eso con un fin ulterior que no se les oculta a aquellos países. «En la América Latina, dice el predicante Harry Strachan, los misioneros protestantes son considerados como parte del ejército americano de ocupación.» (The Missionary Review en Daily American Tribune. 18 sept. 1926). ¿Cómo no? Después de haber oído la América Latina a un Secretario de Estado, Ricard Olney, declarar en 1895: «Los Estados Unidos son de hecho los soberanos de este continente y su «fiat» es ley para los súbditos a quienes se dirige» (Wm. R. Shepherd en N. Y. Times 22 enero 1927).

En el Comité Central de la Crom, su presidente, el bolchevique Ricardo Treviño, que capitaneó las hordas que asaltaron el templo de la Soledad, para expulsar al cura legítimo, y poner en su lugar al apóstata Joaquín Pérez, descubrió, aunque ningún águila, que «tan peligroso es el imperialismo económico como el imperialismo espiritual del país vecino. Ambos son idénticos, la avanzada y la reserva del mismo ejército. El protestantismo no está trabajando en el campo religioso, sino en el político: no combate al clero católico, porque está de acuerdo con la revolución; lo combate para suplirle; y esta conquista no es por cuenta propia, sino por encargo del capitalismo yanqui, a quien sirve, del que vive y por quien desarrolla y prospera» (Excelsior en Diar. 5 y 13 sep. 1927).

Cuando la visita del General Grant a México, 15 predicantes americanos se le acercaron y diéronle la bienvenida, quejándose de la hostilidad de los «romanistas» contra esos emisarios del imperialismo y capitalismo yanqui.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

ESCUELA ESPAÑA

El sábado 30 de noviembre próximo pasado tuvo verificativo la clausura de esta escuela en la cual, obtuvieron el título de conclusión de estudios las alumnas Eugenia Azuola, Eugenia Vargas, Edelmira Bolaños, Mabel García, Carmen López, Corona Mora, M. Eugenia Salazar, Leticia Muñoz, Adela Baroni, Ligia Bustamante, Solelad Gutiérrez, Evelia Mora, Beatriz Matamo-

ros, Virginia Quesada y Nazaret Wncles.

La Colonia Española hizo un valioso regalo de una pulsera de oro, a la niña más aprovechada de esta escuela, premio que le correspondió a la alumna M. Eugenia Salazar Mata.

Reciban estas niñas las felicitaciones por el triunfo alcanzado y en particular ésta última por el premio merecido.

Grant «hombre de ningún mérito especial, instrumento y humilde servidor del partido exaltado», era un anticatólico rabioso. De Presidente prohibió a los sacerdotes el ejercicio de su ministerio entre los indios católicos, les arrebató sus iglesias y escuelas que regaló a ministros protestantes, con encargo de pervertir a unos 80000 indios católicos por él arrancados del seno de la Iglesia» (Sm. p. 383). A las quejas de los ministros contestó el condolido Grant, con estas frases para México preñadas de amenaza: «Creo que la obra en que México está ahora empeñado, y que con el auxilio de capitales americanos avanza tan rápi-

damente, hará que este gobierno pueda hacer que se cumplan las leyes. Reconozco que los misioneros prestan a México un servicio de inmensa trascendencia para el desarrollo del país en general, preparando los ánimos a quí para los cambios que se están verificando y que, a mi juicio, seguirán rápidamente.» (New York Herald. Ab. mayo 1881) juicio que se fundaba sobre la facilidad con que unos colonos protestantes habían preparado los ánimos y después cambiado en tierra americana la provincia de Texas. Por ese camino curvilíneo creía llegar en 1921 un Secretario de la Marina americana, Mr. Denby, a raptarse definitivamente la isla de Haití.

CANTINA
* LA NUEVA ITALIA *
300 vs. al N. de «La Proveedora»
(Paso de la Vaca)
Recibió un gran surtido de VINOS
ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI
ESPECIALIDADES EN
CONSERVAS y ACEITE
Se atiende a domicilio
— Teléfono No. 2303 —
Propietario QUERUBINO SEVERINO

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

Navidad de los niños pobres y de los reclusos en la Penitenciaria

El año pasado la fiesta de Navidad de los niños pobres en el Parque Central, presidida por el Señor Presidente de la República Lic. don Cleto González Víquez resultó lindísima; espero que este año será igual; fueron obsequiados 1200 niños. Suplico a todas las generosas personas que me ayudaron el año pasado, con dinero, prendas de vestir y con juguetes, me ayuden este año. Dios les recompensará cualquier sacrificio que hagan, con salud y Paz en sus hogares.

Prendas de vestir para los de la Penitenciaría y para los niños esulta lo más práctico y útil.

Ruego también a todas las personas que el año pasado no pudieron ayudarme por diferentes motivos, que me ayuden a proporcionar un día de felicidad, a tantos niños inocentes, que pasan todo el año en medio de miserias y privaciones.

Ropas y juguetes usados en buen estado los recibiré con mucho gusto.

Todo objeto o limosnas pueden enviarles a la Tienda «El Sagrado Corazón», de don Eladio Prado, frente al Sagrario, o cheques a mi orden al Apartado 1239 de San José.

Oportunamente publicaré la lista de los envíos para tener seguridad del envío y recibo de los obsequios.

Anticipo mi profunda gratitud a todos los contribuyentes.

SARA C. VDA. DE QUIROS

San José, 25 de Noviembre de 1929.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Grandioso surtido de JUGUETES,

- Pasos, Adornos para el Arbol -

de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker,

Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ¢ 10 hasta

¢ 500. — Albumes para fotografía, desde

¢ 1.50 hasta ¢ 25.—Estuches de Manicuré y

Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas

FONOGRAFOS y DISCOS

de las mejores marcas Alemanas,

Polydor y Homocord

desde ¢ 85 hasta ¢ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA

(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

Notas de Cartago

Robo de gallinas

Algunos coleccionistas de buenos ejemplares de gallinas se dirigieron en una de esas noches frías a la casa de doña Delfina León v. de Aguilar con el fin de hurtar unas cuantas de ellas. Se llevaron un alicate y le hicieron la operación a los alambres, pues dichos volátiles estaban bien fortificados, llegaron al gallinero y se alzaron con siete gallinas de las más finas, haciendo excepción del gallo. Doña Delfina anda en busca de esos coleccionistas para premiarles esa heroica acción.

Desafiando el tiempo

Apesar de intenso frío que nos azota del Norte de Europa y de la fría región de Alaska, nos lanzamos a los paseos campestres en donde una vez más hemos participado de opíparos almuerzos acompañados del buen vino. Los efectos de estos paseos, comilonas, y brindis hechos a la salud de los alegres paseantes han sido puestos de manifiesto por la pluma graciosa de uno de nuestros acompañantes en un periódico local.

Justo pedimento

La Junta de Educación del Barrio de Guadalupe espera del señor González Víquez una pequeña ayuda para sufragar los gastos que demande la reparación del edificio escolar que las necesita con mucha urgencia. Como es uno de los puntos que forman la plataforma del actual Gobierno, es de esperarse un pequeño auxilio.

Más higiene

Son insostenibles los malos olores que despiden la parte frente del Teatro Apolo, por causa de ser ese lugar tomado como urinario. El teatro tiene retrete y a nadie se le impide el ocuparlo. Si desearíamos que se regase un poco de carbolina, y la vigilancia de la policía.

Llama la atención

En uno de estos días el Prbo. Rojas bautizó a un niño cuyos padres hizo veinte años de haber contraído matrimonio, siendo este niño su primer fruto.

CORRESPONSAL

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia *Tienda Benavides.*

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE: Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

GRAN TURNO
en San Antonio de Belén
El 15 de Diciembre del corriente
Se invita a todos los vecinos del cantón y pueblos cercanos.

La visita anual de la Congregación Mariana al Lazareto

El domingo 15 del corriente mes, los Caballeros Marianos se trasladarán al Asilo de las Mercedes (Lazareto) cumpliendo así con una obra de caridad. Costumbre ha sido ir donde esos pobres enfermos, a llevarles junto con el pan del espíritu, un sencillo obsequio, que les alegre un poco su vivir doloroso y aislado.

Con este fin, la Sección Lazareto, de la Congregación, solicita de todas las personas de buena voluntad un óbolo, cualquiera sea.

Los objetos deben enviarse directamente al Padre Gerbrando, en el Seminario.

Favor alcanzado

Doy infinitas gracias a Nuestra Señora *María Auxiliadora* por varios favores recibidos y en especial por el favor alcanzado de no haber permitido que se perdiera una valija olvidada por espacio de ocho horas en lugar de mucho tráfico.

Luis Murillo H.

Tilarán, diciembre de 1929.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la **PREPARACION de WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficiosal en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

María Cristina Jiménez

Otra señorita que se distinguió en las pruebas finales del Colegio de Señoritas en su sección de comercio, lo fue María Cristina Jiménez Guier. Su preparación, su inteligencia y su fina educación la hicieron ocupar puesto preferente y sacar las mejores notas.

Dueña de clara inteligencia y de muchas virtudes, merece felicitarse María Cristina, así como a sus padres por la obtención del diploma que la acredita como Perita Mercantil y contabilista.

Séanos permitido ofrendarle con este motivo el tributo de nuestra admiración y deseale toda perseverancia en estudio.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.....

El Sarpullido
y numerosas otras enfermedades de la piel, como furunculosis, granos, rasquiña, que suelen presentarse en los trópicos, se evitan usando diariamente el **JABÓN Bayer DE AFRIDOL** en el baño. El sinnúmero de imitaciones que se están ofreciendo como «tan buenas» no poseen las excelentes cualidades del jabón de Afridol, que no irrita y debe considerarse como el único específico contra el sarpullido. La Cruz Bayer garantiza su eficacia.

Palabra Divina Domingo III de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo I, versículos 19 al 28, según San Juan:

«En aquel tiempo enviaron los judíos sacerdotes y levitas de Jerusalén a preguntar a Juan: Tú, ¿quién eres? Y confesó, y no negó. Y confesó: Que yo no soy el Cristo. Y le preguntaron: Pues ¿qué cosa? ¿Eres tú Elías? Y dijo: No soy. ¿Eres tú el Profeta? Y respondió: No. Y le dijeron: Pues ¿quién eres para que podamos dar respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de ti mismo? El dijo: Yo soy voz del que clama en el desierto: Enderezad el camino del Señor, como dijo Isaías, Profeta. Y los que habían sido enviados eran de los fariseos, y le preguntaron, y le dijeron: Pues ¿por qué bautizas, si tú no eres el Cristo, ni Elías, ni el Profeta? Juan les respondió, y dijo: Yo bautizo en agua, mas en medio de vosotros hay uno a quien no conocéis. Este es el que ha de venir en por de mí, que ha sido engendrado antes de mí; del cual yo no soy digno de desatar la correa del zapato. Esto aconteció en Betania, de la otra parte del Jordán, en donde estaba Juan Bautizando».

REFLEXION

«En medio de vosotros hay uno quien vosotros no conocéis», decía el santo Precursor a la Sinagoga, representada en los enviados por los Judíos a interrogar al Bautista, y estas palabras se enlazan mediante triste, al par que misterioso vínculo, con aquellas otras del mismo Evangelista, cuyo es el santo Evangelio de hoy, de San Juan, que hablando del Verbo encarnado dice: «En el mundo estaba y el mundo por él fué hecho, y no le conoció el mundo». Persistió aquel desconocimiento de la Sinagoga, y hasta persiguieron y crucificaron por blasfemo al que era el Verbo encarnado del Eterno Padre; le desconocieron numerosos pueblos gentiles y dieron muerte a sus enviados, como Jerusalén había matado a los Profetas. Y por desventura, ¿no es también hoy negado por muchos, y como desconocido para no pocos cristianos? Ciertamente, y contribuye a ese estado infeliz el que se sigue sin dar crédito al Profeta Isaías, repetido por el Bautista en estos términos: «Enderezad el camino del Señor». He aquí que nos hallamos en la tercera semana de este tiempo en que se nos recomienda por la santa Iglesia singular preparación para recibir al divino recién nacido, y a poco que lo consideremos, la conciencia nos acusará de que los caminos de nuestra vida no han dejado de ser enteramente tortuosos, de que las colinas de la soberbia siguen enhiestas, y la codicia y la sensualidad no han sido combatidas con la eficacia que requieren tan fieros enemigos de las almas. Y, sin embargo, *el Señor se acerca*. Obedezcamos a su Precursor, que acaso por última vez nos dice: *Enderezad los caminos del Señor.*

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3184 - APARTADO 927

Los mejores materiales de Ferretería
A LOS MEJORES PRECIOS
Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra (quebrada) en la **Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos**
Surtido — Calidad — Baratura
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Santoral

Domingo 15. — Santos Irineo, mártir; Valeriano, ob. Eusebio y santa Cristina, esclava.

SAN EUSEBIO, OBISPO Y MARTIR

Fué San Eusebio natural de la isla de Cerdeña, hijo de Restituta, mujer noble y virtuosa, la cual, hallándose viuda y habiendo cesado la persecución contra los cristianos, partió a Roma, llevando consigo un hijo suyo, que ofreció al santo pontífice Eusebio, suplicándole que le tomase bajo su amparo, y le mandase criar y enseñar en toda virtud. Hízolo así el santo papa; bautizóle, y le puso su mismo nombre, y antes de bautizarle tuvo revelación de cuán señalado varón habría de ser. Fué tal su instrucción, que llegó con el tiempo a ser luz de la Iglesia católica, prelado excelentísimo y martillo de los herejes arrianos, de los cuales padeció gravísimas persecuciones por nuestra santa religión. Siendo obispo de Vercelli, el emperador Constancio, a instancias de los obispos arrianos, le condenó a destierro, en el que fué preso, arrastrado y atormentado con varios suplicios; y siendo ya de ochenta años, después de haber hecho cosas grandes en la Iglesia de Dios y defendiéndola contra los herejes, descansó en paz el día 1.º de Agosto del año de 371.

Puriscal tendrá su Diputado dentro de la Liga, y con él, el comercio

No vemos la necesidad por la cual el comercio se repliegue a un movimiento político, puesto que esto le acarrea al negociante molestias con sus clientes.

Sin embargo hemos de adelantar la noticia que el comercio de esta provincia tendrá un representante bien caracterizado y honorable como lo es don Luis Bedoya quien ha sido postulado por el cantón de Puriscal y en unión de carlistas y constitucionales. La nominación ha gustado mucho en los cantones occidentales de esta provincia y el comercio debe estar muy placentero de que con el señor Bedoya tendrá un magnífico defensor.

Oportunamente los dos partidos aliados que forman hoy la mayoría del país harán la comunicación oficial de este asunto tan importante.

Hemos de advertir que hay el criterio que el sesenta por ciento de los votantes esta constituido por la agrupación amarillo y azul que será la que triunfe en toda la línea.

Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba M. V. al apartado 13-52.

Circular de la Jefatura de Educación Primaria

12 de Diciembre de 1929.

Sres. Inspectores de Escuelas: El Sr. Secretario de Educación Pública, en oficio N.º 6048, de 11 del corriente, me dice lo que copio:

«Señor Jefe de Educación Primaria, Su Oficina.—Con ruego de que sirva ponerlo en conocimiento de los señores Inspectores y Visitadores de Escuelas, me permito comunicarle que esta Secretaría desea haya un mejor control en lo que se refiere a la conducta de algunos individuos que forman parte del personal docente de esta república; y está dispuesta a no tolerar que laboren dentro de su esfera todos aquellos cuyas costumbres vayan en perjuicio de la buena reputación con que se ha distinguido siempre el magisterio nacional. La Secretaría en esto procederá enérgicamente. Reitero a usted las seguridades de mi consideración distinguida,

El Secretario de Educación
LEÓN CORTÉS»

Viene la nota trascrita a vigorizar, con la autoridad del Señor Ministro, las recomendaciones que en distintas oportunidades ha hecho esta Jefatura a Uds. acerca de la necesidad que existe de sanear el personal docente, en todos los aspectos y, principalmente, en lo moral.

Sírvanse, en consecuencia, tener por norma al organizar sus cuadros de personal para el curso del año próximo, no proponer el nombramiento de ningún maestro de conducta notoriamente mala y prescindir, en lo sucesivo, de todo elemento acerca de cuya moralidad haya fundados motivos para sospechar.

Soy de Uds. muy atento y seguro servidor,

RAMÓN RODRÍGUEZ
Jefe de Educación Primaria

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.
Heredia. Tienda Benavides.

Evangelio que nosotros; pero a veces lo traducen a su antojo, y otros, le agregan palabras que cambian el sentido de él. Reniegan no sólo de la Religión, sino que hasta blasfeman de la Santísima Virgen, según artículo publicado en «El Mensajero», periódico protestante por un Sr. Victor B. Castañeira. Lutero, añadiendo a cierto pagaje la palabra (sola) cambió así el sentido de la mitad del Evangelio.

La Biblia dice: Por la fe os salvaréis; Lutero dice: Por la fe sola os salvaréis; y sobre todo, los protestantes interpretan a su manera el Evangelio, variando aun la interpretación según su conveniencia, en los asuntos más graves. Ese abuso del Evangelio los conduce a toda clase de divergencias sobre el Evangelio mismo, y ya no saben con certeza lo que deben creer. Este desorden lleva al Ateísmo; y por este motivo Lutero no es sino el precursor, diré más, el autor responsable de las negaciones modernas. ¿Diremos todavía que los protestantes tienen el mismo Evangelio que nosotros? Sí, por cierto, lo tienen como el estigma de su condenación; pues teniendo ojos no saben leerlo, y con su propia fe en el Evangelio los condena la Iglesia.

Dios al ofrecerle a David que de su Estirpe nacería el Salvador, ya en su santo y divino pensamiento vivía la imagen de la Santísima Virgen; y en su mente Dios la formó bella...

Hay una criatura privilegiada; más pura que todas las almas puras, más bella y hermosa que todas las bellezas y hermosuras humanas, y más excelsa que todas las excelstudes y grandezas de la tierra. Reina como Augusta Soberana en el trono más elevado, y tiene una corte que supera a todas las cortes del Universo...

Siendo de regia estirpe, ya que por sus inmaculadas venas corría legítima sangre real, bien pudo haber mantenido el boato de su noble linaje y elevada alcurnia; sin embargo, prefirió llevar una vida modesta y humilde escondida a los ojos del mundo y con los suyos, divinos y angelicales, siempre fijos en las alturas celestiales. ¿Cuál criatura, aquí en la tierra, ha pasado y sufrido, los dolores que sufrió la Sma. Virgen?

En el sufrimiento, fué siempre resignada, en acatamiento a la voluntad de aquel que la escogió para depositaria de su esencia Divina, en tan sublime misterio.

Habría pluma capaz de bosquejar las grandezas y glorias de que fué dotada por Dios tan excelsa y sublime criatura?... Para eso era necesario que el angélico mensajero Gabriel la saludara con las simbólicas palabras de—Ave María gratia plena.

JOSE T. PAGANI M.

Turno anticipado

El célebre Turno de San Rafael de Heredia que cada año se celebra el primer Domingo de Febrero como fecha inalterable, el año entrante 1930 se efectuará el doce de Enero por motivo de la elección de diputados que se verificará en dicho Domingo de Febrero.

Los puros,
Los cigarrillos,
Las picaduras,
Los tabacos en rama

VICTOR

satisfacen al fumador más exigente

Fumar VICTOR o no fumar cigarrillos amarillos

Estos productos son conocidos en todo el país
La Mata de Tabaco Palmareño necesita sperarios.
Tel. 4157. Mercado de San José y Paso de la Vaca

VICTOR MANUEL HIDALGO

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

Fábricas de Suche para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.



Linimento KRUP (ZUÑIGA)

Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias

Llegó

FRESCA

Leche Condensada

NESTLE

Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO

PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA